Año VI. - Número 1.321

DIARIO REGIONAL DE INFORMACION GENERAL

Ceuta 18 de Enero de 1939

Burgos, 17 .-- El notable periodista Carlos Brizzolara escribe un extensisimo articulo en "Il Popolo d'Italia", del cual extractamos lo siguiente:

El que visita la Espana Nacional ca-si no se apercibe de que nay guerra y mucho menos guerra civil; la vida se desliza como si todo se desenvolviese en una normalidad de antigua fecha y no se notan ni inquietud ni las preocupaciones propias de estos momentos criticos. En cambio, observando las cosas de cerca, se ve que no esta realizado sino en vias de formación un nuevo sistema que deberà contener y potenciar la vida de España; que muchisimas cosas han sido improvisadas, que todo el pueblo esta movilizado y presta trabajos de todo género aun desacostum brados y gratuitamente; se ve que diariamente por parte de todos se realiza un esfuerzo grandioso para adaptarse a la realidad o plegaria a las necesida-des del momento y para el porvenir, pa ra lo que cuenta más que nada: para la nueva Espana. El espanol es sereno, como es sereno su Caudillo. La gravedad de la situación le ha removido has ta lo más profundo, y da cuanto es humanamente posible dar."

El articulista escribe palabras de la más viva admiración al referirse a la obra desarrollada por los benemeritos organismos de "Auxilio Social" y "Fren tes y Hospitales" en los que colaboran todas las clases sociales hermanadas en el trabajo y en el sacrificio.

Los espanoles no se hacen ilusiones --termina diciendo Carlos Brizzolaray saben bien el gigantesco esfuerzo que han de realizar para reconstruir su pa-tria destrozada con sus propias y exclusivas energias.

"Los italianos les comprenden profundamente y son quizas los únicos en darse perfecta cuenta de la grandeza de su empeno y en estar absolutamente convencidos de su triunfo. El corazon fascista, templado en la misma lucha, contra todos y contra todo, ha encha, contra todos y contra todo, ha entrado subitamente en conmocion. Lo han demostrado estando a su lado como buenos compañeros de combate. El ecncepto que muchos tienen de los espanoles esta todavia bajo la influencia equivocada de un conjunto de nociones faisas y superficiales, de generalizaciohes gratuitas, de aquellas que tienden a desvalorizar un pueblo en la consideración de otros y de si mismo, alimentadas las mas de las veces por los que procuran disfrazar su propia obra de explotador o hacer callar los escru-

del Cuartel General del Generalisimo

Avance del Parte de Operaciones

En Cataluña ha continuado el victorioso avance de nuestras tropas en dirección al Este, venciéndose todas las resistencias enemigas y rebasándose el pueblo de Montmaneu y sierras que le dominan por el

Nuest: avance ha alcanzado una profundidad de unos diez kilómetros, penetrando por varios puntos en la provincia de Barcelona y ocupándose los pueblos de Aguiló, Pallerols, Pavia, Guardiola. Lluidas, Valifogona de Riucort, Llorach y otras posiciones importantes.

El enemigo abandonó gran cantidad de muertos y numeroso material, continuando el avance a la hora de cerrar este Parte.

Más al Norte, en el sector de Pons, también fué batido el enemigo, ocupandore al Norte y Sur de dicho pueblo las aituras que inmediatamente lo cominan.

(Pasa a la página segunda)

con las cartas a la vista. ¿Qué hará Francia? ¿Caso a los gritos soviéticos o al sentido común?

(Pagina 2).

Los ataques desesperados

de los rojos en Extremadura, Andalucía y Centro se estrellan contra la firmeza de nuestras líneas.

(Pagina 2).

al Caudillo toda su labor del año 1939

(Página 6)

un magnifico discurso, en el que ataco la política intervencionista de Francia a favor de los rojos españoles, diciendo que Blum queria arrastrar a Francia a una catástrofe

Flandin fué interrum; io con fuertes denuestros que lanza 1 los sectonte esto sires extremistas y no ob guió hablando.

Dijo que Francia de se a reconocer los dere rancia al Generalisimo no podia diferirse por (Agencia Española).

apresurars de beligeanco, lo que ás tiempo .--

San Sebastián. 17. -- Noticias de Barcelona informan que las diferencias entre Negrii: y Companys crecen por momeatos, porque éste quiere que Cataluña se rinda, mientras que Negrín se muestra decidido a seguir en su actitud inútil de resistencia por todos los medios. -- (Agencia Española).

Alocución Lomentando

París, 18. — Comentando la alocu-ción dirigida por el Generalístico Franco, ayer, a los rojos españoles, la 'Correspondencia Diplomática y Política', dice que las declaraciones del Generalisimo Franco son excepcionalmente importantes.

Mientras se habla en Ginebra-dide los voluntarios extranjeros, Blum trata de convencer al Goblerno francés para que refuerce su política intervencionista en favor del comité rejude Barcelone. jo de Barcelona.

Hay que hacer resaltar -- termina diciendo — que los que en septiembre pasado ponían sus gritos en el cielo en este sentido, ahora son los que prolongan la guera civil en España. -(Agencia Española).

LAS VISITAS DEL MINISTRO DE LA GOBERNACION

Burgos, 17. — El ministro de la Go bernación, señor Serrano Súñer, reci bió las visitas de don Romualdo de Toledo, teniente coronel señor Martí, go bernador de Palencia y don Pedro Gan daría, entre otras destacadas persona-lidades.

EL BAJA DE LARACHE EN SEVILLA

Sevilla, 17. — El Bajá de Larache que se encuentra desde ayer en esta ciudad, con el fín de visitar los hospitales musulmanes, estuvo hoy cumpli mentando a las diversas autoridades.

Sid Jalid el Raisuni. que realiza su viaje acompañado de otro notable musulmán de la ciudad del Lucus ha sido saludado por numerosas amistades con que cuenta en esta plaza.

INAUGURACION DE UNA GUARDE-RIA INFANTIL Y UNA ESCUELA MATERNAL

Sevilla, 17. — En la barriada de San Jerónimo fueron inauguradas es ta mañana una guardería infantil y una escuela maternal, capaces de albergar ciento cincuenta niños.

Asistieron al acto inaugural el vecindario y las atuoridades. Des-pués de la bendición, fueron repartidos a los pequeños dulces en abundan

El delegado local de primera ense-ñanza y el alcalde accidental, pronun ciaron brillantes discursos.

Parte Oficial de Guerra

Cuartel General del Generalisimo

(Viene de la primera página)

En el sector de la costa ha continua-do, en el día de hoy, la limpicza de la extensa zona ocupada en los anteriores, habiéndose capturado más de dos mil prisioneros y co-gido depósitos de municiones y nu-meroso material.

meroso material.

En Extremadura, no obstante el violeuto temporal de aguas, se han ade
lantado nuestras líneas en el sector de Monterrubio, castigándose
duramente al enemigo, que abandonó más de trescientos muertos.

En otros lugares del fronte los rejos

En otros lugares del frente, los rojos desencadenaron desesperados ataques que fueron materialmente deshechos por el certero fuego de nues tras tropas.

En el sector de Belalcazar, vértice Mo-ritos, fueron rechazados, con duras pérdidas para el enemigo, tres vioperdidas para el enemigo, tres violentos ataques y en el de Limones,
donde también pretendió avanzar,
dejó numerosos prisioneros y gran
cantidad de muertos delante de
nuestras alambradas.

Salamanca, 17 de Enero de 1939. -- III
Año Triunfal. -- De orden de S. E.
-- El General Jefe de Estado Mayor,
Francisco Martin Moreno.

AMPLIACION DEL PARTE AN

AMPLIACION DEL PARTE AN-TICITAPO

Sobre los datos de las operaciones del día, facilitados en el avance del Par

dia, facilitados en el avance del Par te Oficial de hoy, se dan a conti-nuación los siguientes: Se han ocupado en el sector central del frente de Cataluña, además de los pueblos ya. reseñados, los de Oliola, Segura, Albió, Bellmunt, Ta lavera y Guardiola, Brillanzá, Mont lleó, Sant Guide de la Rabasa. Montmaneu, Montfart, Sant Antoli y Vi-lanova, Hostalets, Rubinat, Pomart, Sant Pere del Arquells, Luidas y Villagraseta.

En el sector de la costa se han liberado los pueblos de Vallespinosa, Sal mella, Pont de Armentero, Santa-creus. con el monasterio del mismo nombre, Altafulla y Berpella Se ha hecho al enemigo considerable

número de muertos, entre ellos, un jefe de brigada de Carabineros, un comisario político y un comandante, y recogido gran cantidad de material.

ACTIVIDAD DE LA AVIACION

En el día de ayer nuestra aviación bombardeó, eficazmente, los objeti-vos militares del puerto de Barcelona y en lucha aérea derribó un caza enemigo. Hoy han actuado las unidades aéreas

intensamente en la zona de pera-ciones de Cataluña, logrando detener con sus fuegos a tres blindados que a continuación fueron cogldos por nuestras tropas y asímismo in-cendiar un camión y averiar otro, cargado con una pieza de artillería. En combate aéreo han sido derribados

cuatro ratas. Salamanca, 17 de Enero de 1939. -- III Año Triunfal. -- De orden de S. E. -- El General Jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno.

NOTA DEL CUARTEL GENERAL DEL GENERALISIMO

El gobierno rojo, para mantener en su Ejército y en la población que su fre su tranía, la desorientación. ocultando a uno y a otra la verda-dera situación de desastre en que se encuentra, publica en sus partes de guerra, supuestas victorias en ctros frentes lejanos de Cataluña.

Son falsas cuantas noticias inserta el dicho parte, a fines de propaganda, para paliar la grave derrota de su Ejército que es la de sus dirigentes y por lo que propala éxitos de sus tropas en Andalucía, Extremadura y Centro.

Nuestra situación en estos frentes es absolutamente clara y desnejada y

absolutamente clara y despejada, y las lineas se mantienen firmes, ante las que se deshacen los desesperados ataques rojos para los que se sacrifican, inhumana y estérilmen-te, millares de vidas, constituyen-do un rotundo fracaso las tentativas de desviar nuestra decisiva acción sobre Cataluña. Esta prosigue mexo rable hasta alcanzar los definitivos objetivos militares y políticos, que constituyen la finalidad de las actuales operaciones.

CRONICA INTERNACIONAL

nuestros

frente popular controla los destinos problemas. de la nación francesa, a observar que la política del pais vecino está afectada de falta de dirección. Realmente lo que se hace. Debe saber que si no Francia no tiene una política interna- medita en las consecuencias de sus accional definida. Si es fácil predecir lo tos, estas consecuencias serían graveque hará Alemania, Italia o Inglaterra, para Europa. no puede ocurrir lo mismo ante la política internacional francesa. Francia se mueve en una balanza de conciertos; duda de sí misma, de su situación interior, a pesar de que digan otra cosa sus periódicos.

Y la influencia comunista en ella le crean la enemistad de los países totalitarios, resultando este estado de cosas un verdadero peligro para la paz de Europa. Por eso la política de Italia insiste, con sobrada razón, que si se quiere la tranquilidad se precisa sabet lo que quiere, Francia y a donde

Esta pregunta, ¿qué hará Francia?, está de más actualidad ahora que nunca. De nadie es un secreto que su polivica aliada con Moscá, ha tratado de obstaculizar nuestra victoria. Esto que ha sucedido siempre, ha cobrado mayor intensidad en estos días de nuestra triunfal ofensiva contra Cata-

¿Qué hará Francia? ¿Hará caso a los gritos soviéticos o, por el conicario, sabrá proceder con sentido común? La realidad es que una irreflexión francesa podría acarrear ahora graves consecuencias. Hay que afirmar que sobre el tablero de Europa pulaire" de su pais".

¿Qué hará Francia? ¡Ah! Sólo con esta respuesta Francia debe saber

En las conversaciones de Roma, Mussolini ha asegurado a Chamberlain que no ocuparía Italia tierras españolas y que mantendrá el statu-quo mediterráneo. Esto dice claramente que no se trata con nuestra victoria perjudicar los intereses franceses, pero ante la conducta de Paris, Roma y Berlín juegan con las cartas a la vista. Alemania apoyaria una acción de Mus solini, si éste considerara violada la no intervención.

Francia, pues, debe saber que los rojos se encuentran derrotados y no debe buscarse nuevas enemistades, pues si Francia sabe obrar otra cosa ha de resultar.

Esperamos, pues, que los cantos de Moscú y de Barcelona no destemplarán los nervios franceses, pues si así tuera, se destemplarían los nervios de Europa. Chamberlain que tanto lucha por la paz, no estaría dipuesto a secundar este capricho de Moscá de provocar una catástrofe.

Francia debe realizar una política amistosa en Europa, porque lo consideramos mejor para los intereses franceses, ya que es seguro que el publo francés no quiere la guerra para satisfacer las aspiraciones del "Front Po-

CRONICA DE GUERRA DEL FRENTE CATALAN POR SPECTATOR

En destruir puentes no Estamos habituados desde que el se encuentran planteados delicados hay quien los iquale

Han sido tan emocionantes como aquellas de Santander estas vibrantes manifestaciones de la población tarraconense que se prolongaron durante ayer y hoy, muchas horas. Fué tan im-presionante el espectáculo de aquella misa de campaña en la Rambla, que me vino al pensamiento el recuerdo de ese Madrid aherrojado por la horda marxista y entre balbuceos no supe im petrar al Dios de las alturas sino que proteja el esfuerzo al servicio de la Pa-tria y del Caudillo para presenciar pronto otra ceremonia análoga con millares de fieles posternados ante la puerta de Alcalá convertida en el más soberbio altar de España.

Hoy me toca ampliar algunos datos de la sensación indescriptible de la provincia gloriosamente rescatada. Pe-ro antes debéis saber que a pesar de la terrible derrota el enemigo, no renuncia nunca a destruir con preferen-cia a las vías de comunicación. Han vuelto las voladuras famosas de la montaña sobre la carretera. En esta carretera de Valls a Tarragona, los rojos, rabiosos, multiplicaron la carga y los destrozos, no dejando ni un puente, ni una alcantarilla, ni un paso. Las más amplias curvas están so-metidas a la pesadumbre de muchas toneladas de tierra de las montañas

El soberbio puente de la carretera de Montsant sobre el río Francoli, se le hizo saltar con toneladas de dina-mita y a su lado el modesto puente ro-mano que se conservaba como una joa, también sufrió las iras marxistas aunque inservible.

Las brigadas de Navarra que entra ron en el Monasterio de Poblet ponien do en fuga a los guardias de asalto que estaban encargados de desvalijar el Monasterio se los encontraron en seguida en la propia Tarragona, y allí después de breve lucha. fueron he-chos prisioneros. Otras unidades que operan por el sur, en marcha verda deramente vertiginosa, recibieron por deramente vertiginosa, recibieron por su parte sorpresas emocionantes y en-tre ellas la no menor, fué encontrar los puentes y alcantarillas en su sitio y que en los pueblos, la población in tegra esperase a las tropas para reci-birlas con un entusiasmo, que la plu-ma no sabría pintar. Esta falta de des trucción, sorprendió a nuestros jefes que siguiendo su marcha victoriosa, al fín pudieron explicarse el por qué de aquella sorpresa. Resulta que en aquel sector, los rojos llegaron a hacer las perforaciones para colocar las cargas pero les salieron al paso los vecinos con escopetas y armas antiguas que les pidieron desistieran del estúpido em peño que no remediaba nada, puesto que los nacionales, estaba demostrado que eran capaces de reconstruir rapi disimamente lo que ellos destrozaban Ya sea por las razones de los payeses, o sea por la actitud de los vecinos que ya veían próxima la liberación por los vencedores, muchas voladuras se han frustado en el sur. Pero hay un episo dio que no puede quedar olvidado. Me refiero a la entrada de nuestras tro pas en Cambril. Al llegar los soldados de Caballeria, viejos, mujeres y niños se acercaban a los caballos para abra zar a los nobles animales ya que no po dían llegar a la altura de los soldados de Franco. Esto, me ha dicho un jefe, fué algo inenarrable e indescriptible. Sin una excepción, todas las gentes

abrazaban y besaban a nuestros sol-dados y daban pruebas de su amor al Caudillo y de su exaltación religiosa y patriótica pidiendo que se les abrie se las iglesias para dar gracias a Dios por su liberación, besando la bandera con transportes de alegría inenarra-

La ceremonia del acto de la misa de campaña corrió a cargo del canó nigo señor Rial, quien fué hecho prisio nero al comienzo del Movimiento, y ha sido dos veces condenado a muerte y llevado ante el piquete sin que la sen tencia llegase a ejecutarse porque con servó la presencia de ánimo que a los rojos impresionaba tanto. Fué conmu rojos impresionada tanto, rue commu tada posteviormente la condena para convertirla en la de prisión, hasta que recientemente le dejaron en libertad. Conoció perfectamente el sufrimiento y el martirio del señor Obispo auxiliar que fué quenado viva en presentia de que fué quemado vivo en presencia de

(Pasa a la página última)

Las tropas japonesas reanudan sus opera-

ciones victoriosas

-(0)-Shanghay, 17 .-- Las tropas japonesas han reanudado sus victoriosas operaciones habiendo sostenido un ataque

violento contra más de dos mil soldados chinos en las inmediaciones de Eanchana.

La excasez de alimentos y el frio in-

tenso que sufren las tropas chinas hace que frecuentemente se pasen a las filas niponas, realizando para ello los más desesperados esfuerzos.

Se espera que las operaciones que tiene preparadas el Estado Mayor japones de un resultado magnifico, pudiendo ser conquistada una gran zona situada al Sur de las alturas anteriormente indicada.

HASTA OCHO PALABRAS 0'50 PESE TAS POR CADA PALABRA MAS DIEZ CENTIMOS. EL IMPUESTO DEL TI MBRE A CARGO DEL ANUNCIANTE PAGO ADELANTADO

COMPRO muebles usados. Falange Española, número 77. Tel. 8-1-9.

COMPRO y vendo ropa usada. caballero, seño-ra y niño. Independencia, 11. Ceuta.

MAQUINA de imprimir plana casi nueva. Razón: en EL

CASA para dormir y hara caballero. Teniente Pacheco, 14.

IMPRESORES: Se vende una gillotina casi nueva y una cosedora. Razón: EL FARO.

BOLSAS de papel forra-das y sin forrar [m-prenta Olimpia. Tl. 67.

SE COMPRAN y venden muebles usados. Pasaje Recreo, núme-

WATTERMANS, perdida en carretera de Sarchal a la Marina.

Se vende una radio gramola marca Water Ker, con 11 lamparas. Razón café La Plata. Hadu.

SE NECESITA piso, tres habitaciones y cuarto de baño.

Dirigirse por escrito a J. C. esta Administración.

Se gratificará la persona que entregue en esta Redacción la pluma

SOBRES para farmacias en la Imp. Olimpia, Te-léfono 67. Ceuta.

SE FABRICAN sobres bolsas a medidas espe ciales. Imprenta Olim-pia. Tel. 67. Ceuta

SE VENDEN dos mosores, corriente continua.

DESEA USTED VEN-DER SUS MUEBLES? Llame al Teléfono 8-1-9 Oficina Local le Colocación Obrera

"El artículo quinto del decreto del ministerio de Organización y Acción Sindical, de 14 de octu-bre de 1938, dispone que los elementos patronay obreros den aviso de los puestos vacantes y de falta de trabajo a la Oficina de Colocación respectiva sancionán dose el incumplimiento de este precepto con muita de 50 a 500 pesetas. Los anunciantes de est r Sección "ban cumplido ya" dicho requisito, ha jen-do dado cuenta de su falta de operarios los batronos, y de su desoc ación los obreros y c.n-pleados."

DEMANDAS SE NECESITA en este periódico un taquigrafo y un especialista en es-terentinia.

a actualidad deportiva

Contra lo que se esperaba, el Sevilla ganó netamente en Cádiz.

ganó netamente en Cádiz.

No influyó para nada en este match
el "actor" ambiente, ni tampoco el
enorme entusiasmo con que Cádiz se
aprestaba a su iniciación en este interesante torneo. Se impuso, una vez
más, la veterania y la clase sevilista.
Exactamente igual que hace dos semanas había sucedido en el terreno
del Nervión, a pesar de tener como ene
migo a un Ceuta-Sport que jugo excelentemente. mereciendo toda clase
de elogios de la prensa seviliana, y
que le ofreció batalla en todo momen
to.

El "Sevilla" camina, pues, a pasos agigantados hacia la meta. Un triunfo en campo contrario equivale a una de mostración palpable de superioridad mostración palpable de superioridad y a la conquista de dos puntos que, luego, al final de la liza, dan mucho juego y el triunfo posiblemente.
¡Quién frenará al conjunto que ca pitanea el internacional Campanal? ¡El Betis? ¡El Ceuta-Sport? ¡Acaso el Xerez F. C. en su campo? ¡Vayan ustedes a saber!

ustedes a saber!

El once hético aún es desconocido para todos. Su primer encuentro debió disputarlo con el once jerezano en el Stadium Domecq y fué aplazado para el día 19 de marzo. Esto hace permane cer en la incógnita el valor real del Betis Balompié y sus posibilidades en este campeonato regional.

Al Ceuta Sport lo tiene que visitar el cuadro sevillista y pudiera darse el caso de que se dejara en nuestro Stadium los dos puntos en litigio. Tam-

EL "SEVILLA" SIGUE PEGANDO | bién pudiera suceder que el Sevilla nos arrancara dos puntos en nuestra propia casa. Es bastante aventurado popia casa. Es bastante aventurado po-der pronosticar un vencedor de este match, en el que puede influir consi-derablemente la situación que por aque lla fecha posean los dos contendientes y que. a no dudar, se encontraran en excelente puesta de forma. El "Xerez" también podría dar la guerra al once sevillano en el propio terreno jerezano, pues no creemos que el Sevilla encuentre las facilidades que en Cádiz para marcar cinco tantos, a

en Cádiz para marcar cinco tantos, a un trio defensivo como el que tiene ac tualmente el once que acaba de ser

derrotado el domingo pasado por nues tro Ceuta-Sport. Pero, lo realmente interesante pa ra nuestros representantes es la for ma en que se pueda encontrar el on-ce bético, pues de ella pudiera depen der nuestra clasificación para el tor neo nacional "Copa del Generalisimo" En el supuesto claro, de que nuestro equipo no tenga algún tropiezo lamen

table Esta incógnita va a quedar despeja da muy pronto, pues el próximo domin go actúa el Betis y al siguiente, el dia 29, nuestro Ceuta Sport tiene que gi-rarle una visita a la capital anda uza.

rarle una visita a la capital anda uza.

Esperemos, pues ,a ver que nos dan estas próximas jornadas, pues se nos antojan bastante aventurado el hacer pronóstico cuando tan solo estamos em pezando la lucha y disfrutamos. por lo menos durante esta semanita, de ese segundo puesto en la clasificación general de la competición, en el que tampoco podemos predecir si duraremos mucho tiempo.

OUT.

SUCESOS

CAIDA FATAL

En el día de ayer tuvo que ser asis tido por el facultativo de guardia de tido por el facultativo de guardia de la Clínica de Urgencia el muy conocido señor de esta localidad don Manuel Blasco Rubio, natural de Orán (Argelia) y domiciliado en la calle Millán Astray núm. 6 primero, el cual al intransitando por la calle de Falange Es pañola, frente al estanco de doña Luisa, resbalo y cayó, con tan mala fortuna, que se dió un fuerte goipe en la cabasa siendo trasladado acto conticabeza, siendo trasladado acto conti-nuo al benéfico establecimiento y lle-vado a su domicilio cuando fué cura-

Parece ser que presentaba una fuer te conmoción cerebral y abundante otorragia.

ACCIDENTES DE TRABAJO

Maríana Sánchez Sánchez obrero de Transportes Militares fué asistido en el día de ayer de la probable fractura del radio derecho por su 'ercio inferior, siendo su estad o menos grace. Dicho accidente se produjo cuando el mencionado obrero estaba trabajando por lo que se cursó el correspondien te oficio a la Delegación del Trabajo. te oficio a la Delegación del Trabajo.

-También fué asistido de una herida da cortante en el dedo pulgar de la mano derecha el obrero de la casa de Rafael Alvarez, Manuel Sánchez Pérez, natural de Sevilla, de 43 años de edad, habiendo pronosticado el facultativo de la Clínica de Urgencia donde fué asistida la herida como lave asistido la herida como leve.

CLINICA DE URGENCIA

Fué prestada en el día de ayer asis tencia en este benéfico establecimiento a los que a continuación se relacio-

Antonio Palmero, de Ronda, de 56 años de edad, el cual presentaba una herida contusa de dos centímetros en el dedo pulgar de la mano izquierda, de prosettia lovo. de pronóstico leve.

Joaquín Trillo, natural de Almetido de una herida contusa de tres cen timetros en el antebrazo derecho de pronóstico leve, habiendo sido producida casualmente.

-Luisa Toran Pérez, natural de Algeciras de 17 años de edad, fué curado de una herida contusa de un centime-tro en el deño pulgar de la mano iz-quierda siendo su estado leve.

-Carmen Soler Lozano, de cinco años de edad, natural de Ceuta, sufre una herida incisa en la región inter-parietal siendo asistida conveniente-

mente, siendo su estado leve (salvo complicaciones).

-Manuel Goledo, de ocho años de edad, natural de Ceuta, fué curado de una herida contusa en el dedo medio de la mano izquierla, siendo su estado do leve.

do leve. Vicente García, de Ronda, fué asisti-do de una herida punzante en la re-gión marotenar de la mano derecha, producida casualmente, siendo su esdo lee.

Además se practicaron sels intervenciones de cirugía, quedando tres ca sos en observación por haber sido mor didos por perros.

Asociación de Empleados Municipales

En la tarde de ayer celebró la Asociación de Empeados del Ayuntamiento junta general ordinaria, en el Palacio municipal, presidida por el arquitecto de la Corporación don José Blein Zaragoza.

En la misma, se dió cuenta a los funcionarios municipales del estado económico correspondiente al año an terior, que con grandes elogios por par te de todos, fué aprobado sin discusión.

Seguidamente se procedió a la elección de la junta directiva, que ha de actuar en el año actual, de cuyo resultado daremos cuenta mañana, por no habernos sido posible alcanzar estos datos, en la tarde de ayer.

SECCIONES DE RECLUTA

Todos los mozos pertenecientes al CUARTO TRIMESTRE del Reempla-zo de 1941 que hasta la fecha no ha-yan efectuado su presentación en las Secciones de Recluta de este Ayuntamiento, deberán efectuarlo antes del día 25 del corriente, advirtiéndo-les que, en caso contrario, les parará los perjuicios a que haya lugar. Ceuta 14 de enero 1939.—III Año

Triunfal.

ANUNCIO

Necesitando este Ayuntamiento ad quirir dos cubiertas y dos cámaras de 32 x 6 dobles reforzadas con destino a los nuevos coches "Dodge" del sera los nuevos coches "Dodge" del servicio de Limpieza, se anuncia por el presente para que los comerciantes del ramo de esta ciudad y los de la vecina plaza de Tetuán, puedan hacer proposiciones durante el plazo de diez días que vencerá a las 12 horas del día 26 del actual.

Las proposiciones deberán hacerse en el Negodiado segundo de la Secretaria de este Ayuntamiento, siendo de cuenta del adjudicatario el pago del presente anuncio.

presente anuncio.

Ceuta 14 enero 1939. - III Año Triunfal.

A. Meca

AVISO

En la Intervención municipal se encuentra actualmente en tramite el excuentra actualmente en tramite el ex-pediente de devolución de fianzas al contratista don Francisco Palma Gar cía por las obras de ampliación de un piso y otras accesorias en la Clínica de Urgencia de esta ciudad.

Por medio de este aviso, se previe-ne a todos los señores que puedan te-ner créditos pendientes de realizar con tra las expresadas obras, para que en el plazo de quince días, a contar desde la fecha de este aviso, se presenten en esta Intervención, con los documentos o las reclamaciones que estimen en derecho pertinente.

Lo que se hace público para gene-ral conocimiento.

En Cetua en el Tercer Año Triun-fal, a diez y siete de enero de mil no-vecientos treinta y nueve. El Interventor de Fondos,

L. Martinez y Barrie

Lconómico ar | del nimaq Leuta de

Todo Comerciante, Mayorista o Industrial, debidamente matriculado a quien pueda interesar importar articulos por compensación por intermedio de la HISMA, debe pasar por este Comercial Francia de la FISMA, de la FISMA de la mité Económico, para conocer una no ta insertada en la tablilla de anuncios del mismo relacionada con esas importaciones.

Ceuta. 14 de Enero de 1939. - III Año Triunfal.

Se recuerda a todos los comerciantes e industriales, la obligación que tie nen de presentar en este Comite para ser visadas, las facturas originales de cuantos artículos importen o produzcan y hayan de ser objeto de venta al público, sin cuyo requisito. no pueden efectuar venta alguna, de las mercancias que amparan esas facturas.

Ceuta 17 enero de 1939.—III Año

El Vicepresidente, Pedro Chacon

BUENOS DIAS

Hoy es Miércoles, 18 de Enero Enero de 1939. -- III Año Triunfal.

SANTORAL. La Cátedra de San Pedro en Roma. - Santas Prisca y Margarita.

FARMACIA DE TURNO: La del Licenciado don Antonio San-

Esta tarde sesión del Ayuntamiento.

Para pasar el rato. De 6 a 1, en el Teatro Cervantes: "La vestida de rojo", en español.

Sorteo de la Cruz Roja de ayer: 74.

fiscalía Superior de la Vivienda

DELEGACION DE CEUTA

AVISO IMPORTANTE

Se pone en conocimiento de todos los propietarios y administradores de fincas urbanas, la obligación que tienen de dar cuenta en esta Fiscalía en un plazo que terminará el 31 del mes en curso, de cuantos partidos o loca les tengan cerrados o desalquilados por todas las causas, para la cual en la Fiscalía se facilitarán los ingresos adecuados para ese fin cuados para ese fin. Ceuta 16 enero 1939. III Año Triun

El Delegado Fiscal

Comisión de Incautación de Bienes de Leufa

ESTADO ESPAÑOL

JUZGADO ESPECIAL EDICTO

El Comandante de la Guardia Civil Juez Especial nombrado por la Comi sión de Incautaciones de Bienes de la Plaza de Ceuta, Instructor de los Ex-pedientes Administrativos de responsa bilidad civil contra las personas que por su actuación directa o subsidiaria, por acción u omisión. hubieran ocasio nado daños o perjuicios al Estado Es-pañol, como consecuencia de su oposición y actividades contrarias al Glo-rioso Movimiento Nacional; cita y em rioso Movimiento Nacional; cita y em plaza para que en el término de OCHO dias hábiles, comparezcan ante su Autoridad personalmente o por escrito. DON FELICISIMO TARRAGO CLUA, para que alegue lo que estime pertinente, advirtiéndole que de no efectuarlo dentro del plazo prefijado, que surtirá efectos a partir de su publicación en el Boletín Oficial de la Zona Boletín Oficial del Excmo. Ayuntamiento de Ceuta y en la Prensa local, ello no será obstáculo para que la tramitación del Expediente siga su curso normal, deparándoles el perjuicia a que hubiere lugar. que hubiere lugar.

Dado en Ceuta a diez y seis de enede mil novecientos treinta y nueve Tercer Año Triunfal.

El Sargento Secretario, Cándido Ga

El Comandante Juez. Francisco Pallás Martinez.

¡EMPRESARIO! . ¡CUEN-TA CORRENTISTAL: Una simple orden a tu banquero, previa cobertura del impreso, cumplimenta el pago de la cuota inicial de Subsidios Furriliares.

UNDERWOOD-

DE MAQUINAS DE ESCRIBIR Y GRAMOFONOS PRECIOS ECONOMICOS

ALMACEN DE MUSICA

M. FERNANDEZ BENITEZ, S. L.

PRIMO DE RIVERA, NUM. 42

MUSICA IMPRESA Y DISCOS DE LOS HIMNOS Y MARCHAS NACIONALES

Información general de España

INMEDIATAMENTE DESPUES DE LAS TROPAS, LLEGAN A LOS PUEBLOS LIBERADOS LOS CAMIONES REPLETOS DE VIVERES DEL AUXILIO SOCIAL. -- CLAUSURA DEL III CONGRESO DE LA FALANGE FEMENINA, EN LEON. -- LOS SOLDADOS DE FRANCO NO QUIEREN DESCANSAR. -- LA SUCESION DIRECTA DE CRISTOBAL COLON QUEDA ASE-GURADA EN LA CASA ESPAÑOLISIMA DE LOS NUEVOS DUQUES DE VERAGUA. -- PA-RADA MILITAR Y DESFILE EN TARRAGONA ENTRE VITORES Y ACLAMACIONES .-- PA-TRIOTICO DISCURSO DE PILAR PRIMO DE RIVERA

SIASMO POR LAS VICTORIAS NACIO-NALES EN TARRAGONA

Burgos, 17.—De los Gobiernos civi-les de toda la España liberada siguen recibiéndose telegramas en los que se da cuenta del entusiasmo patriótico que ha reinado en las distintas provincias con motivo de la liberación de Tarragona y de la conquista resonante alcanzada en la jornada del pasado domingo por las tropas heroicas del Generalisimo Franco.

Todos estos despachos están redactados en términos, que reflejan el sentimiento patriótico de todo el auténtico pueblo español.

El ministro de la Gobernación, don

Ramón Serrano Suñer ha recibido también infindad de telegramas de los distintos alcaldes, pidiéndole que haga lle gar a S. E. el Caudillo sus felicitaciones por el triunfo conseguido en Cataluña, informando al propio tiempo sobre la grandes manifestaciones que han sido celebradas con tal motivo.

PATRONATOS DE MUSEOS ARTISTICOS

Vitoria, 17.—A propuesta de la Je-fatura Nacional de Bellas Artes el mi-nistro de Educación Nacional ha firmado una orden en la que quedan cons tituídos varios Patronatos de Museos Artísticos, entre los que figura el del Monasterio de Poblet. cuya acción po-drá extenderse a otras zonas correspondientes a las cuatro provincias catalanas, mientras tanto no sean nombrados los suyos respectivos.

Sevilla, 17.-En el aula principal de la Universidad pronunció esta tarde su anunciada conferencia el ilustre escritor don José Montoto, versando sobre episodios históricos de Sevilla en los tiempos de Alfonso el Sabio.

El señor Montoto mantuvo al auditorio durante toda su disertación en constante curiosidad, recibiendo al fi-nal clamorosos aplausos y felicitacio-

KANUI no descansan

Sevilla, 17.--Los soldados de Franco no descansan en sus triunfos por tierras catalanas y hoy, como ayer, em-pujan a los marxistas hasta sus ultimos reductos.

Estos triunfos y la victoria final nos vaticinan ayer algunos periodicos ingleses.

El "Daily Telegraph", por su parte dice que la guerra de España no durara más que una semana y que las tropas del Caudillo son superiores en todo a las rojas, informando también que a los bolcheviques españoles ya les escasea el material de guerra, no creyendo que el Gobierno francés permita el tra fico de armas para ellos.

TODA ESPANA EXPRESA SU ENTU-, CONFERENCIA DEL SR. MONTOTO LA BENEMERITA OBRA DEL AUXI- de Bell-Puig, por ejemplo, distribuye LIO SOCIAL EN LAS POBLACIONES

RECIEN LIBERADAS Burgos, 16.—Ampliamos, como merece, con todos sus detalles, la noticia telegráfica que publicamos ayer, socia telegranca que publicamos ayer, so-bre la obra del Auxilio Social en Ca-taluña. A la brillante sucesión de victo rias de los soldados nacionales recon-quistando para España las tierras de Cataluña, se sucede la también brillan te organización de nuestro Auxilio So-

cial que rápidamente llega con sus camiones, repletos de pan y víveres, a las poblaciones importantes y a los pueblos más insignificantes.

totalmente abastecidos los pueblos de Agramunt, Trexanas, Villanueva de la Barca, Wallfogona de Balaguer, Bell-caire, Bell-Puig, Goemes, Castellnón de Siana, Sidamunt, Termen, Pordell, Ven tosa, Butsent, Montgay y Mont-Blanch. Funcionan ya varios comedores in-

Con rapidez asombrosa dejaron ayer

fantiles, alguno de los cuales, como el te.

diariamente mil comidas, y dos mil en Gramunt, otras tantas en Mont-

Castellón de la Plana ha mandado a Tortosa un convoy cargado de viveres.

Como se ve, el Auxilio Social no des maya en su obra de paz: al contrario, se crece en ella, con entusiasmo ejem-

Je enrarece el ambiente en Barcelona

San Sebastián, 17.--Noticias de Bar celona informan que el ambiente catalan se enrarece por momentos y que este ha aumentado con motivo de las movilizaciones decretadas recientemen-

Clausura del III Congreso Nacional de la falange femenina, en León

León, 17.-Han concluido las labores, intensas, recias, pero alegres y alen tadoras, de este III Consejo de la Falanje, que ha tenido, como marco ade-cuado a tan señalada página de la His-toria de la mujer de la nueva Espa-ña, esas piedras que hablan de epope-yas pasadas, en la vetusta ciudad za-morana, para culminar a la sombra de las filigranas magnificas de esta Catedral bellisima de León, hita de gestas cumbres.

Ya en el epílogo de estas jornadas de provechoso estudio, el enviado espe cial de la Agencia "Faro", ha querido recoger de la voz más autorizada de la la Falange femenina, una síntesis, sustancial de este II Consejo resumen exac to que es heraldo y consigna de la la-bor a desarrollar en este año de 1939, año de la Victoria en nuestra Cruzada

Imperial.

Pilar Primo de Rivera, accediendo amablemente a los deseos del cronista hizo las siguientes manifestaciones:

—Agradezco sincera y cordialmen-te a la Agencia "Faro" la ocasión que me brinda para dirigir un saludo de efusiva hermandad a todas las camara-das de la Falange, y, en general, a todas las mujeres españolas en el momento de clausurar este nuestro III Consejo al que han acudido representantes de todas las provincias españolas, anima-

(Del enviado especial de la Agencia das de un espíritu magnifico y entusias "Faro") ta: saludo en el que vo quiero incluir ta; saludo en el que yo quiero incluir también una emocionada manifestación de gratitud a todas, porque, unas con su asidua colaboración, otras con su ejemplo o su sugerencia, nos han conducido a su sugerencia, nos han conducido a su sugerencia, nos handados en conducidos en conferencias políticas. conducido a una realización polifacética y eficaz a la vez en el Consejo.

> —El Consejo tuvo por finalidad el de hacer balance de las actividades desarrolladas durante el año 1938 y preparar las labores para este que hemos empezado, que vislumbre bajo brillantes auspicios, a través del espectáculo magnifico del espíritu de trabajo y com preparación que ha reinado en las securios. penetración que ha reinado en las sesiones y de la fecundidad de frutos ob-

—¿.....? —Todas las provincias han traido los problemas que las respectivas modalidades de actuación plantean en su peculiar desenvolvimiento. Y, a la par que con el mayor entusiasmo se ha ido a la resolución de esos problemas, con arreglo siempre a las normas sen-tadas por el Estado y por el partido, se ha llegado a dos concreciones de carácter general y a cual más interesan-

La primera de éstas ha sido la decisión de crear, con toda clase de per-feccionamientos y en forma que pue-dan llenar el amplio fin a que abarca nuestro propósito, toda una red de es-cuelas de formación para las mujeres, que, de acuerdo con los respectivos ministerios, se implantarán en todo el te-

Y la segunda consiste en la preparación de una magna concentración que tendrá lugar en abril, concentración que tendrá como único objeto el de demostrar a los servicios prestados a la guerra por la sección femenina de Falange Española Tradicionalista y de las Jons. Mientras dure la guerra, la primera labor de esta sección femenina se encaminará principalmente a todo lo que suponga alivio, asistencia y apoyo para los combatientes.

Y Pilar se despide del informador, diciéndole:

-Y la labor que realice la Falange Femenina en este año de 1939 se la ofrecemos al Caudillo y Jefe del Estado, Generalisimo Franco...

Destile de las banderas victoriosas en TARRACONA

Burgos, 17.--Se ha efectuado en la de los reemplazos de marinería de los Rambla de San Juan de Tarragona una parada militar y desfile de los glorioSe ordena que queden a la disposisos soldados del general Juan Bautista Sanchez, que han sido aclamadisimos entre ovaciones y vivas al Ejército, a España y a Franco.

Tarragona ha sufrido mucho en sus alrededores y en los arrabales más poalrededores y en los arrabales más podustrias de guerra.
blados, pero se ha evitado de ser, como INTERESANTE Y UTIL CUNCURSO otras ciudades, sistematicamente saqueada al irse los rojos, porque al ver estos inesperadamente que tanto la via ferrea como la carretera se hallaban batidas por el fuego de la artilleria nacional, renunciaron a todo, cuidandose exclusivamente de huir agazapados y esconderse.

DISPOSICIONES LEIDAS EN LA "GA-CETA" ROJA

Barcelona, 17.— La "Gaceta" roja publica hoy una disposición del Depar tamento de Defensa Nacional, por que se ordena la movilización de los reemplazos de 1918 y 1917, los cuales deberán presentarse a filas en los días 30 y 31 del actual.

Para los trabajos de fortificación han sido movilizadas las gunitas de los años 1916 y 1915

También se dispone la movilización

Hacia

Sevilla, 16 .-- Las tropas que ocuparon la capital de Tarragona han salido inmediatamente con dirección a Altafulla, llevando a vanguardia una sección de carros ligeros.

ción de la Inspección General de Ingenieros todos los ciudados hasta los cin cuenta años de edad que no hayan sido movilizados ni se encuentren emplea dos, de manera permanente en las in-

Sevilla, 17.—El Ateneo de Sevilla ha convocado un concurso para la adjudicación del premio "José María Izquierdo", de este año creado en memoria del ilustre escritor y consistente en

mil quinientas pesetas.

El tema será el de un estudio científico de algún caso de aprovechamiento de material agrícola de Andalucía que pueda suponer beneficio para la riqueza nacional

; COMERCIANTES!

:INDUSTRIALES!

CONTRATISTAS DE OBRAS!, etc., etc. Aseguren su personal contra los riesgos de accidentes del trabajo en la

Contribuyendo así a la defensa de los intereses locales, a parte de los múltiples beneficios directos que para usted representa el ser un asociado más de una entidad que no persigue ningún fin lucrativo y si el de estar a cubierto de una obligación impuesta por la Ley con el menor coste posible

PRIMO DE RIVERA, 51

TELEFONO 8-0-3

Información general del Extranjer

LA GENERALIDAD DE CATALUNA EN SESION SEMI-PERMANENTE. -- "MUSSOLINI TA CONSIDERADO -- DICE UN PERIODICO INGLES QUE NO LE ES AFECTO -- COMO ESTADISTA MAS FORMIDABLE DE EUROPA". -- LA FARSA ROJA EN GINEBRA. -- "SU INFORMADOR ES UN COBARDE Y UN BELLACO" -- DICEN LEGIONARIOS ITALIANOS EN CARTA DIRIGIDA A UN PERIODICO DE PARIS. -- PRUEBAS CONCRETAS DE LA AYUDA DE FRANCIA A LOS ROJOS DE BARCELONA. - A FSTOS NO LES ADMITEN YA NI EN MEJICO ...

París, 17. — Los corresponsales de prensa extranjera en Barcelona informan que todo el día de ayer estuvo reunida la Generalidad de Cataluña. En sus reuniones se dió cuenta de la grave situación por que atraviesa el Comité Soviético Catalán ante el avan ce arrollador de los ejércitos del Generalísimo Franco. Entre otros asun tos se estudió la gravedad que representaba para la ciudad el éxodo constante de fueftivos que constantemen-

sentaba para la ciudad el éxodo constante de fugitivos que constantemente llegan procedentes de los pueblos y ciudades ceupados por los ejércitos na cionales y que agravan la situación en extremo precaria ya de por sí.

A pesar de estar todo el día reunidos, no se tomaronacuerdos para solucionar el problema que representa el poder asistir a los que llegan compeltamente depauperados y hambrientos y que recorren las calles en busca de algo con que saciar su necesidad. La situación de la capital catalana es desituación de la capital catalana es de-sesperante y la gente ya no se recata en lanzar sus quejas y diatrivas con-tra los dirigentes que los quieren lan tra los dirigentes que los quieren lan zar a una resistencia desesperada sin resultado alguno. La movilización de los hombres de 50 años, tropieza con la resistencia del pueblo que ante el desastre que se avecina no confía ya en los que dirigen la guerra y optan muchos de ellos por dejarse encarcelar antes de servir de carne de cañon. Las Las detenciones se sueden y los que no tienen para comer promueven cons no tienen para comer promueven cons tantes escandalos en las calles con ob jeto de que se les detenga a fin de que en las prisiones tengan un cobijo seguro. La desesperación cunde por la seguro. La desesperación cunte por la calles hombres que gesticulan y que cirren de un lado para otro creyendo ver en todos sitios enemigos ocultos. Según los corresponsales, de vez en cuando se oyen algún que otro cañonazo de gran calibre que hace estremecer a los milicianos de la población.

Londres, 17.-El Gobierno británico persigue intensamente a los culpables de las explosiones de bombas en esta capital y Liverpool.

El ministro del Interior, ha cursado órdenes a la Policía para que le de cuen ta y le tenga al corriente de sus invesrigaciones en este sentido.

También se persigue a los que colo-caron la proclama en la que se exigia a Inglaterra que retire sus fuerzas militares y representaciones civiles de Irlanda, con la mayor urgencia.

Hasta ahora no se ha hecho ninguna detención, aunque la Policia sigue eficazmente la pista de unos destaca-dos revolucionrios.

«Mussolini está reconocido como el estadista más tormidable Luropa»

Londces, 17. -- El importante perió dico "Manchester Guardian" aun ha-ciendo las acostumbradas reservas y abandonándose a consideraciones total mente inaceptables, declara lo siguien te: "Mussolini está reconocido como el más formidable estadista de la Europa de hoy. Mussolini es formidable porque combina magistralmente la resclución de sus propósitos con una predigiosa elasticidad de métodos. Mussolini disi mula su estrategia, que es inmutable con una asombrosa variedad táctica".

TAMBIEN LA GENERALITAT CELE- EN BUSCA DE LOS AUTURES DE AC- CONSTATACIONES INGLESAS SO-BRO REUNION TOS TERRORISTAS EN INGLATERRA BRE LA AUTARQUIA DE LOS CAR-BONES EN ITALIA

Roma, 17.—La Agencia de Italia y del Imperio informa desde Londres que el aceleramiento del programa au tarquico fascista de los combustibles sólidos y la extensa utilización de los carbones del Arsia y de la Cerdeña son seguidos con viva atención por la pren seguidos con viva atencion por la pren sa carbonifera y maritima inglesa. La revista maritima británica "Syrea and Shipping' dice que hasta ahora Italia sobre el millón trescientas mil tone ladas de carbón que en 1938 había con tratado en Gales ha retirado 150 mil toneladas menos y que es de prever que en 1939 las cantidades pedidas y reti-radas serán aún menores. radas serán aún menores.

LAS REUNIONES DE LA SOCIEDAD DE NACIONES

Glinebra, 17. — Ayer por la maña-na no celebró ninguna reunión la So ciedad de Naciones, en cambio celebró un consejo por la tarde que duró una hora escasa habiéndose tratado en él entre otros asuntos de la cuestión de Danzing.

LA RIDICULA PESETA RUJA

París, 17.—La peseta roja en el dia de hoy ha sufrido la baja mayor registrada desde el año 1936.

La cotización que le conceden los Bancos de esta capital es de cinco o seis céntimos de franco.

El nuevo Duque dé ERAGUA

San Sebastián, 17.—El ducado de Ve ragua quedó vinculado en don Ramón Colón de Carvajal, primogénito de los duques de la Vega, capitán de Caballe-ría, que prestó relevantes servicios en Africa, adscrito al glorioso Cuerpo de Regulares, alcanzando ascensos por mé ritos de guerra y elevadas recompan-

Fué uno de los militares prestigiosos que se alzó en San Sebastián contra la tiranía del Frente Popular, poniéndo incondicionalmente al lado del Generalisimo Franco.

Le prendieron los rojos, sufriendo un argustioso cautiverio. Después de la boriosisimas gestiones, los representan tes de los países hispanoamericanos se consiguió su libertad entrando en po-sesión del Ducado de Veragua, como descendiente directo de Cristóbal Co-

El anterior duque de Veragua fué asesinado por el cabecilla rojo "Ramirez el Cojo", quien hace pocos días con fesaba, cínicamente el crimen. La sucesión de Cristóbal Colón que-

da asegurada dentro de la casa españo-la de los muevos duques de Veragua.— (Agencia Española-.

Una carta enérgica de los legionarios italianos a un periódico francés

Roma, 17 .-- A proposito de un tendencioso articulio que ha publicado el diario parisino "L'Oeuvre" diciendo que los legionarios eran enviados a Espana haciendoles creer que iban contra-tados para trabajos civiles, y una vez alli se les obligaba, a punta de pistola, a enrolarse en la Legión, la "Asociacion Italiana de Voluntarios" ha enviado una carta bierta al director de dicho periodico, en la cual figuran frases como estas: "los representantes de aquellos voluntarios italianos que empunaron las armas para salvar a Francia, dicen a usted que su informador es un cobarde y un bellaco; y si no se trata de una información real, sino de una patraña inventada, ha caido usted en la más infame de las mentiras".

El duque de Alba dice...

Londres, 17.—El presidente diplomá tico de la España Nacional, duque de Alba, ha hecho declaraciones a un periodista inglés.

Entre otras cosas, el ilustre repre-sentante español ha dicho lo que significa el nuevo Estado, apreciando que muy pronto, más de lo que muchos creen, se registrará el final de la guerra en España.

YA NO QUIERE NI MEJICO A LOS COMBATIENTES EXTREMISTAS DE ZUNA RUJA

Méjico, 17.—Los diarios de esta capital, en su mayoría, publican su más enérgica protesta contra los elementos bolcheviques que se han introducido en el territorio desde hace algún tiempo y que no son sino los propios rojos españoles y aquellos elementos de las brigadas internacionales que no han sido admitidos en Francia por ser apre ciados como indeseables.

Un artículo

Aondres, 17. -- El ex ministro de Marina Duff-Cooper que, como se re-cordará, dimitió recientemente por efec to de un desacuerdo fundamental con el "premier" Mr. Chamberlain, sobre la oportunidad de ratificar los acuerdos con Roma, ha publicado en el Evening Standar" un artículo que ha sido comentadísmo, pues dice que, sin de-jar de mantener todavía sus persona-les ideas sobre Italia, reconoce realmen te la excepcional importancia que ha tenido la visita de Chamberlain a Mustenido la visita de Chamberlain a Mus-solini; y dice también que sería un ab-surdo negar el predominio de los inte-reses italianos en la cuenca del Me-diterráneo, "Italia, escribe textualmen te este conocido hombre político, es una gran potencia mediterránea, más atin, ella es la única gran potencia cuexistencia está concentrada er el Mediterrâneo. Las aguas de este mar bañan todas las costas de Italia y las de casi todas sus posesiones. Para la Gran Bretaña el Mediterráneo es una

vía útil, pero no insustituíble, que une las posesiones orientales con las occidentales; pero para Italia el Mediterráneo es cuestión de vida o muerte. Si el Mediterráneo fuese cerrado a la marina mercante británica, esta podría seguir la otra ruta del Cabito de Buena. Esperanza: pero si el Mediterraneo fue se cerrado a Italia, el 86 por ciento del tráfico marítimo italiano se vería paralizado y el pueblo italiano se vería suspendido al borde de la ruina"

La farsa roja

Paris, 17 .-- Por las informaciones re cibidas de Ginebra se sabe que en aquella capital el ambiente es extremadamente sombrio.

Los periódicos de la capital ginebrina hacen resaltar, como la comision encargada por la Sociedad de Naciones para controlar la retirada de volunta-rios en España, no ha podido emitir un informe de valor practico.

La prensa dice que ello significa e testimonio más cierto de la falsa atención de dicho compromiso por parte de

La "Action Françaisee", en un ar-ticulo sobre este particular, demuestra como la retirada de los voluntarios rojos ha sido una farsa, poniendo como argumento de este juicio, detalles de evidente realidad.

Para el envio rápido de corresponden-cia y Giros, con destino a Canarias y Baleares, utilizad el Servicio Postal

COOPERATIVA TRANSPORTES

DE MARRUECOS

Servicio regular de viajeros a toda la Zona de Marruecos español por confortables y l'ápidos autocars

PUNTUALIDAD EN SU SALIDA Para informes: En la Estación de Autobuses

AGENCIA BILBAINA

Teléfono 1-9-6

4554

CEUTA

THURAIN

DFLEGACION GENERAL DE "EL FARO": CALLE GENERAL SANJURJO, NUMERO 14. BAJO, EN DONDE SE RECIBEN TODA CLASE DE AVISOS, COMUNICACIONES, ANUNCIOS OFICIALES Y ES-QUELAS DE DEFUNCION, DESDE LAS 3 DE LA TARDE A UNA DE LA MADRUGADA -:- TELE-FONO 6-2-6

COMENTARIOS RAPIDOS

calor de los Aconfecimientos

Se suceden los acontecimientos con tal rapidez que cuando nos proponemos escribir sobre los últimos desarrollados, pensamos que acaso será tema viejo al publicarse sus líneas. La ofensiva esperada por los nacionales con entusiasmo y por los rojos con verdadero pánico, comenzó hace una veintena de días, necesitándose para ylosarla varias columnas del periódico. La cadena continuada de éxitos y relevantes sucesos que el avance de nuestro glorioso Ejército na originado, dan margen para amplios comentarios, pues siempre serán pocos los ya dichos. Al unisono de aquellos avances, laten los corazones de las poblaciones de retaguardia y su impaciencia se ve colmada y satisfecha con la lectura de la prensa o la escucha de las informaciones radiofónicas. Unas y otras consiguen plasmar acertadamente los anhelos y el espíritu, un poco egoista en tierra de paz, se ve rebasado por la realidad de los hechos. La imaginación de la retaguardia se ha visto sorprendida esta vez por los acontecimientos; han caminado estos últimos días más deprisa que aque-

Avanzan pos las tierras del antiguo Principado los soldados de la España Nacional. Por tierras que quisieron en mala hora arrancarles lo que de españoles tenían. Por senderos que hollados muchas veces por la bestia separatista, ellos que se decian amantes de su tierra, no titubearon en alianzarse con los sin fronteras y sin Dios.

El enemigo, feroz u sanguinario por estos conceptos, ante los acontecimientos que se apresuran con rapidez insospechada, se adentra en las tierras que aun les quedan; inutiles refugios pues hasta ellos llegarán los vencedores. Claman de nuevo por la independencia de Cataluña y ya que como hombres no supieron defender lo que pretendian arrarcar a España, se vengan--como tales bestias feroces -en el asesinato y en la destrucción.

Nunca fueron ni catalanes, en la verdadera aceptación de la palabra como hijos amantes de su Patria chica, ni españoles en el conjunto de la Madre Patria. Pretendieron al amparo de un mito, explotar e Cataluña y a España; quisieron, escudados en el mito del separatismo, arruinar a una y a otra

Por eso con el avance de los hijos de todas las regiones de España-muchos verdaderos catalanes -- se lleva el amor puro de la región y el amor sublime de la Patria. Con el último cañonazo en las tierras del Principado quedarán resueltos y sepultados definitivamente problemas-que nunca existieron-y mi tos forjados al amparo de suicidas complacencias.

Y Cataluña volverá a España tal como España siempre la ha querido. Como a una de sus hijas predilec-

Un telegrama de los peregrinos de la Meca Conferencia Económico a Su Excelencia el Alto Comisario

Muestran su agradecimiento al Caudillo y hacen votos per su vida y por la pronta terminación de la Causa con su victoria final.

des y comocidades de que disfrutan, ha ciendo votos en sus rezos por la vida del Caudillo y final de nuestra Causa, rogándole lo haga así presente V. E. al Generalisimo"

El expresivo y cariñoso telegrama que antecede pone de manifiesto bien palpablemente los sentimientos que em bargan a los musulmanes en estes mo

La idea de la peregrinación hacia la tumba del Profeta que obsesiona a todo buen creyente desde que tiene uso de razón, ha encontrado en el Caudillo de España y en S. E. el Alto Comisario siguiendo las inspiraciones de aquel,

S. E. el Alto Comisario ha recibido el siguiente telegrama expedido por los peregrinos que en el "Marqués de Comillas" hacen su feliz viaje de peregrinación a la Meca. Dice así:

Jefe Religioso, Haquen y demás autoridades con peregrinos saludan a V. E. haciendo manifestaciones de suma y profunda gratitud por las facilidades y comocidades de que disfrutan ha

Pero esta atención no ha sido so lamente para aquellos que sus medios de fortuna les ha permitido hacer este viaje, sino a mlchísimos que sin tener los se les ha dado toda clase de falilidades para que lo realicen.

A unos y a otros ha llegado por igual el amor y cariño del Caudillo.

Por su parte ellos bien muestran su agradecimiento por las muestras que en todo momento están dando con sus telegramas y misivas y con la co-rrespondencia a sus familiares satura-das del más grande de los cariños a la España Nacional.

Les reiteramos a los peregrinos nues tro ferviente deseo de una feliz termi nación del viaje y venturoso regreso.

Misa de Kequien

Hoy, a las ocho de la mañana, se dirá en la Iglesia de Nuestra Señora de las Victorias una solemne misa de

requiem, por el eterno descanso del al ma de don Juan Contreras Sánchez, fallecido hace unos días en la locali-

Reiteramos con este motivo, a su apenada familia la expresión de nues-

tra condolencia.

Agricola

Esta tarde a las 18'30 en el para-ninfo del Grupo Escolar España de Te tuán dará una conferencia sobre "El cultivo de la patata" el ingeniero del Servicio Agronómico de la Región Oc cidental don Acisclo Muñoz Torres.

Esta conferencia es la quinta del ci clo organizado por el Comité Económico Central a cargo de los Ingenieros del Servicio Agronómico de la Zona de Protectorado.

Al acto quedan invitados los Interventores, agricultores y cuantas personas pudiera interesarle el tema.

UN ANGEL

A los dos años de edad. ha subido al Cielo la niña Ana Aguilar Escribano, hija del empleado don Andrés Agui lar, dejando a sus padres sumidos en el más profundo dolor. Para hoy, a las diez, está fijada la

hora del sepelio.

Reciba la apenada familia nuestro más sentido pésame.

FARMACIA DE GUARDIA

Para esta noche le corresponde en turno de guardia a la farmacia Bernar di, situada en la Plaza de José Anto-nio Primo de Rivera, al lado de la Su cursal del Banco de España.

TELEGRAMAS DETENIDOS

En la Inspección de Telégrafos de esta ciudad, se encuentran detenidos los siguientes telegramas por las cau-

sas que se indican Procedente de Melilla, para l'ato González, calle Héroes del Alcázar; des conocido.

De Granada, para el cabo Mohamed Ben Al-lal. casa vapor; dirección desconocida.

De Zaragoza, para Patricio Fajaner Hospital Militar; desconocido.

Otro para Fátima Ben Kagios Has nar, Campamento de Regulares; desco nocida.

Otro, para María Mateo, calle Al-mendra número 69; desconocido, no existiendo además dicha calle en la lo

De Villarreal, para María Ortega Ca sana, pasaje Buruaga, número once, desconocida.

MEJORADA

Se encuentra muy mejorada de la indisposición que le ha retenido en ca ma durante varios días, la señora do na Josefa Franco Romero, esposa del capitán de Intendencia Administrador del Hospital Militar den Patricio To del Hospital Militar, don Patricio To

Mucho lo celebramos.

Notas Municipales

Por la Corporación Municipal en el día de ayer fueron despachadas, entre otras, las siguientes licencias:

A don Menahen Obadia Aburdejan para tomar en traspaso el establecimiento de loza y cristal de don José María Aburdejan.

Se envia al Arquitecte Municipal

Se envia al Arquitecto Municipal para informe proyecto de casa que Sid Mohamed Ben Abderraham Zufuri de sea construir en la carretera de Rio

Martín, terrenos de su propiedad fren te a la Escuela de Artes y Oficios.

A sid Ubar Ben Hadi se le devuel ve el preyecto presentado para edificar por no ajustarse a las Ordenanzas reguladoras de construcciones Urbanas en la Zona.

Y por último a Ahmed Ben Mamed Buasel se le autoriza a efectuar pequeñas reparaciones en el interior de un inmueble de su propiedad y varias ventanas enclavado en la calle de Sefay, barrio de la Sueca.

Junta de Servicios Municipales de Tetuán AVISO

A disposición de quien justifique su propiedad, se encuentra depositada en la Jefatura de la Policía Urbana, una cadena haliada en la vía pública. Tetuán, 16 de enero de 1939. — Año Triunfal.

Programa de la Emisora de F. E. número 11 de Tetuán DIA 18 MIERCOLES

Sobremesa

Sobremesa

13'30. — Banda. De rauda (pasodo ble), El Corpus en Sevilla (Albéniz), L'entrá de la murta (marcha), Triana (Albéniz), Flor de cardo (muiñeira), Evocación (Albéniz), Himno a la expo sición de Valencia (Serrano).

14'00. — Intercambio hablado.

14'10. — Música de baile con refrán: Enamorada (rumba), El dia que yo pueda (tango), Canto indio. Amapo la (rumba). Vengo por la conga (conga), Y se fué la vieja (tango), Tabou (afro cubano), Rumba blanca.

14'30. — Retransmisión de Radio Nacional.

Nacional. Tarde

18'30. — Canciones. 18'45. — Servicio informativo. 19'00. — Cante flamenco.

Anuncios «RAUDA»

Cardenal Cisneros, 10 .-- Tetuán .-- Teléfonos 444 y 605

Adquiera sus billetes para avión de "Ala Littoria" e "iberia" sin aumento de precio en Agencia Rauda.

La "Agencia Rauda" tiene a la venta cajas de caudales, aparatos de radio y máquinas de escribir usados.

Sc vende un piano marca Stela con 36 libros música. -- Informes Agencia Rauda.

"Precisanse dos básculas de 500 kilos y una de 200. Ofertas a la Agencia Rauda en Tetuán". Para suscribirse y anunciarse en la

Prensa y en la Radio acudid a la Agencia Rauda. "Agencia Rauda" tiene a la venta

varios automóviles en perfectas condiciones y a precios asequibles

Se desea máquina de coser y coehecito de niño. Ofrecer a Agencia Rauda. Se desea adquirir una fonda con camas en Tetuán. -- Dirgirse a Agencia

Rauda. Para vuestros asuntos en Marinecos dirigios a la Agencia Rauda. Vuestros documentos encargadlos a la Agencia Rauda.

Carnets de chôfer, matriculación de coche, certificaciones de todas clases encargad en la Agencia RAUDA

Ramón Serrano Suñer: "Siete dis-cursos". Un volumen de 149 páginas, en octavo marquilla. Precio 5 pesetas. Se recogen en este libro pronunciados por el excelentisimo senor ministro de la Gobernación desde su toma de posesión, en Valladolid, has ta el dia.

-Higinio Peris Eguiluz: "El Estado y la economía". Política económica totalitaria. Un volumen en cuarto, de 400 páginas. Precio 12 pesetas. El primer ensayo serio para trazar la doc-

trina económica del nuevo Estado. En breve aparecerá "Arriba", producción facsímil del semanario de la Falange. Un volumen de 150 páginas en folio. Precio, 12 pesetas. Pedi-

En todas las librerías y a la Editora Nacional: Orueta, 2, Bilbao.

Capítulo de

ACCIDENTES DEL TRABAJO

Lesionado, por accidente del tra-bajo, ha sido asistido en el Dispensa rio Municipal, el joven José Luis Car mona, de profesión cajista de impren ta, que presentaba una herida ontusa la mano derecha.

Y Abderrahaman Ben Mohamed Ben Abderrahaman, de 16 años, de pro fesión jornalero, de otra herida en la citada extremidad superior.

MORDIDO POR UN CAN

En el citado Centro, ha recibido también la corespondiente asistencia facultativa, el menor Manuel Urquiza Galán, con domicilio en Travesta de la Sueka, que presentaba herida our mor dedura en el tercio inferior de ambas piernas, producidas por un perro que se dió a la fuga.

AUXILIO SOCIAL

Movimiento de servicios en la Dele gación Local de Tetuán en el día de

Comedores infantiles Niños asistidos, 306. Menú: almuerzo, lentejas estofadas y atun con tomate.

Cena: garbanzos con macarrones y patatas on almejas a la casera. Comedores de adultos

Asistides: enfermos y ancianos 100; madres lactantes 1; por ayuda escaso sueldo y familia numerosa 11, enla-ces 7; personal de cocina y limpieza 10. Total, 129.
Puericultura

Botellines repartidos 52; vendidos a 0'25 el cestillo 36; vendidos a 0'60 el cestillo 14; raciones de leche gratuitas 18; pagadas a 0'25 la ración, 11.

Ropero

Han salido: cuatro cortes de bata;

cuatro canastillas; tres pares sanda-lias; tres camisetas hombre; dos jue-gos interiores; dos cortes "baby"; dos colchones; cuatro sábanas; una man-ta; un juego interior niña; dos panta lones niño.

Empresarios cuentacorrentistas: Po déis cumplir la obligación de pago de la cuota inicial de Subsidios familia-res durante este mes mediante una car ta orden a vuestro banquero remitien do el modeto de liquidación de cuota inicial.

Menacho

Libreria

Prensa extranjera, Biblioteca Circulante. Figurines. Libros de texto

cionalista y de las IONS Leufa

CENTRAL NACIONAL SINDICALISTA CHUTA

Notas sobre el Régimen Obligatorio de Subsidios Familiares

A LOS EMPRESARIOS

En el corriente mes de enero, los camaradas empresarios habrán de abonar el importe del DOCE POR CIENTO, sobre jornales. sueldos y toda clase de emolumentos efectivamente devengados por sus trabajadores durante el mes de noviembre último.

Para cumblir dicha obligación, todos los empresarios entregarán el importe del referido DOCE POR CIEN-TO, en las Oficinas Bancarias de esta población, para que éstas lo transfieran a la cuenta abierta por la CAJA NACIONAL DE SUBSIDIOS FAMILIA-RES, en los siguientes Bancos de Santander: Hispano Americano, Español de Crédito, Bilbao.

Según lo previsto en el artículo 60 del Reglamento, aquellos patronos que no ingresen las cuotas en el período señalado, sufrirán un recargo del DIEZ POR CIENTO, sin perjuicio de la sanción que por la demora proceda.

A LOS OBREROS

Todos los trabajadores al servicio de un empresario, que tengan dos o más hijos menores de catorce años, y se crean con derecho a percibir el subsidio, que se abonará a partir del mes de marzo inclusive, podrán recoger de la Secretarí de esta C. N. S. todos los días laborables—de 11 a 1 y de 4 a 8 los impresos declaraciones de familia, indispensables para el percibo del subsidio, y que se entregarán gratuitamen te. Una vez rellenos estos impresos con letra clara y legible, habrán de llevar-los al Ayuntamiento, para que sean debidamente visados, entregándolos, he-cho esto, a sus patronos respectivos. A LOS EMPRESARIOS

Los tres impresos—declaraciones de familia—que les sean entregados por sus obreros, acompañados de un impresus obletos, atompanato de envigence some relación de envio—que recogerán previamente en esta C. N. S., los enviarán a la CAJA COLABORADORA DEL INSTITUTO NACIONAL DE PREVISION, SEVILLA—para que por ésta sean registrados.

La CAJA COLABORADORA devolverá a los empresarios los ejemplares señalados con las letras E y T, y éstos entregarán a sus obreros el ejemplar T quedándose con el E.

A partir de primero de febrero habrán de descontar a todos sus trabajadores el importe del UNO POR CIEN-TO de los sueldos que les abonen, el cual, en unión del CINCO POR CIEN-TO que habrá de abonar el empresario, será entregado en el mes de marzo, y



CAMIONES Y AUTOBUSES

MOTORES DIESEL

PARA USO TERRESTRE Y MARITIMO HASTA 25.000 HP.

LA TECNICA, ING. E. RUDT

Ap. 83, General Prim, 12. Tel. 136. Telegramas RUDГ. -- TETUAN

sucesos Falange Española Tradi- meses sucesivos, a la Caja Nacional de Subsidios Familiares, conforme a instrucciones que se darán oportunamente. Este descuento no se ha de hacer a los trabajadores del servicio doméstico, ni a los trabajadores a domicilio.

A LOS EMPRESARIOS Y A LOS OBREROS

Se recomienda la lectura y estudio de las instrucciones contenidas en los impresos declaraciones de Familia y además de los artículos segundo, terce ro, décimo, trece, diez y seis, veinticinco, veintiocho, cuarenta y cinco, cuarenta y seis, cuarenta y siete, cuarenta y nueve, cincu enta y seis, cincuenta y siete, cincuenta y ocho, cincuenta y nueve, sesenta, sesenta y uno, setenta y siete, ochenta y disposición cuarta transitorias del REGLAMENTO GENERAL DE SUBSIDIOS FAMILIARES, que se ha distribuído gratuitamente por esta C. N. S.

Por Dios, España y su Revolución Nacional Sindicalista.

Ceuta, 16 de enero de 1939.—III Año Triunfal.—EL DELEGADO LOCAL SIN-DICAL!

Orden de la Jefatura de la Milicia de F. E. T. y de las J. O. N. S. de la Circunscripción Occidental de Marruecos correspondiente al día diez y siete de enero de mil novecientos treinta y nue ve. -- III Año Triunfal

Artículo primero. — Dispuesto por S. E. el Jefe Directo que sean habilita dos para el empleo de Alférez Hono-rifico de Milicias los Suboficiales retirados extraordinarios que prestan ser vicio en la misma: don José Piñeiro Gavarrón, don Fidencio Pasamar Gi-raldós. don José Gutiérrez Trujillo, don Salvador Mares Romero y don Alfonso Moreno Sánchez, se publica en la Orden del día de hoy para general co nocimiento y satisfacción de los inte-resados, pudiendo ostentar el distinti-

vo correspondiente a esta categoría. Artículo segundo. — Como consecuencia de lo anterior los alféreces don cuencia de lo anterior los alféreces don Fidencio Pasamar Giraldós, don José Gutiérrez Trujillo y don Alfonso Moreno Sánchez, pasan destinados a prestar el servicio de su clase a la centuria de depósito, donde serán dados a reconocer por el Alférez Jefe accidental del Sector en el día de hoy a la hora de la lista de la tarde.

Artículo tercero - El Alférez don Salvador Mares Romero queda nombra do Ayudante del Sector de Ceuta, de-biendo prestar el servicio de Guardias y Control a pesar de estar nombrado Ayudante.

Artículo cuarto. - El Alférez don José Piñeiro Gabarrón seguirá desem peñando el cargo de Jefe accidental del Sector de Tetuán hasta nueva or-

den. El Comandante Jefe, Antonio Escartin.

ORDEN DEL SECTOR DE MILICIA DEL DIA 18 DE ENERO DE 1939. --III AÑO TRIUNFAL

SERVICIO PARA MANANA

Guardia de Prevención

Comandante de guardia, suboficial don José Gutiérrez Trujillo. Imaginaria, idem otro don Salva

dor Mares Romero.

Sargento, îdem subjefe falange don Fortunato Hernández Tejero.

Imaginaria, idem otro don Manuel

Aguilar Rodríguez. Cabo idem José Villegas Sánchez. Otro idem Dris Ben Tahar Dufra-

Corneta, idem Fernando Vázquez Ronda. 8 falangistas idem de la Centuria

de Depósito. Servicio control, suboficial don Sal

vador Mares Romero.

Visita Hespital y control, 1 cabo y 1 falangista de la tercera falange segun da centuria.

El Ayudante del sector, Saivador

COMISION PROVINCIAL DEL SUB-SIDIO AL COMBATIENTE

Relación de los ingresos realizados en el mes de la fecha:

Por el 10 por 100 sobre tabacos pesetas 29.485'25.
Por la venta de tikets, 66.735'00.

Diez por ciento licencias de Radio,

Haras extraordinarias Ferrocarriles, 337'35.

Día sin Postre, 5.180'17. Cincuenta por ciento Plato Unico. 21.139'80.

Licencias Caza, 27'50.
Donativos, 833'65.
Otros conceptos, 2.638'85.
Total: 126.348'77 ptas.
Certa 31 diciembre 1939. - III Año
Triunfal.

Servicio Nacional de Propaganda

JEFATURA LOCAL DE CEUTA

La Jefatura del Servicio Nacional de Propaganda en su Circular núme-ro L-3, del 11 del actual ordena lo siguiente:

"En todos los cafés, bares, restaurantes, hoteles, y centros de pública reunión, así como las Salas de espectáculos está obligada la retransmisión del Parte Oficial de Guerra, no desconectándose el aparato receptor hasta después de haber sido ejecutado el Himno Nacional. En los centros de re unión, exceptuándose salas de espec-táculos se mantendrán conectados los receptores radiofónicos mientras se re transmita no solo el Parte, sino la Cró-

Lo que se hace público para gene ral conocimiento y el más exacto cum plimiento.

Ceuta, a 18 de enero de 1939. —III Año Triunfal. Jefatura Local del Servicio Na-cional de Propaganda de Ceuta

JEFATURA LOCAL DE CEUTA

Programa de la Emisora F. E. T. 21 Onda corta, 42 metros.

De 19'30 a 20 música variada. De 20 a 20'30 música militar, lectu del Parte Oficial de Guerra, crónicas de guerra, y noticiario nacional y del extranjero. Noticias locales. Ceuta, 18 de enero de 1939. — III

Año Triunfal.

La sesión del Ayuntamiento de hoy

Orden del día para la sesión ordi-naria de primera citación que celebrará la Comisión Gestora de este Ayuntamiento el día 18 de enero de 1939, III Año Triunfal, a las 18 horas:

Acta anterior.

Disposiciones oficiales. Asuntos de tramite ordinario. Comisión especial. — Informe rela-

tivo a concesión de un subsidio extraordinario a los funcionarios. Comisión 1.ª — Informe en escrito

de don Francisco Aguilar y don Pedro Rodriguez, que solicitan se les si-ga abonando su sueldo. 2.º — Id. en id. del señor Director de EL FARO sobre concierto de publi-

cidad con dicho periódico.

3º. - Id. en id del señor Secretario general sobre nombramiento de 5 mecanógrafos temporeros.

4.º—Id. en íd. de señores que soli-citan devolución de arbitrios. Comisión 2.º—1.º—Informe en es-

crito del jardinero mayor que solicita se adquiera estiércol para los jardines.

2.º—Id. en íd. de don Jacob Bena-sayag que solicita bordillo. Comisión 3.ª—1.º—Informe en escri

to de doña Ana Lozano que solicita se

le costee una faja abdominal. 2.º—Id. en id. de doña Africa Bo-rrego que solicita se inscriba a su nom bre un automóvil.

3.º-Id. en id. de don Baldomero Traverso que solicita se le extienda un duplicado del permiso de un taxi.

4.º-Id. en id. de don José Traver-

so que id. id., id. 5.º—Id. en id. de doña Josefa Gutiérrez, que id., id., id. 6.º-Id. en id. de don Rogelio Ri-

vas que solicita autorización para destinar un autobús al servicio público.

Comision 5.a-1.v-Informe relativo a concesión de quinquenios.

2.º-Id. en escrito de don José Rodríguez, que solicita se le reserve su plaza y un socorro mensual.

Peticiones graciables.

Ofificios. Pagos.

Ruegos y preguntas. Ceuta 17 enero 1939.—III Año Triun fal.

De O. de S. S.ª El Secretario Accidental, Rubio

IFURMACION GENERAL DE ULTIMA

AHORA SE PROYECTA EL TRASLADO DEL GOBIERNO" LEGITIMO"... A ALICANTE. --EL PARTIDO COMUNISTA FRANCES HA PRESENTADO UNA MOCION A LA CAMARA PIDIENDO QUE FRANCIA ACUDA EN SOCORRO DE LOS MARXISTAS ESPAÑOLES. SE ACORDO APLAZAR SU DISCUSION PARA MAÑANA. -- EL GRAN DIARIO "TIMES", DE LONDRES RECONOCE, AL FIN QUE FRANCO EC EL "CAMPEON DE UNA ESPAÑA GRAN-DE Y UNIDA".

De la crónica de «Spectator»

(Viene de la página 2)

muchos desalmados a los que perdonó mientras se consumía en las llamas. De la pretendida tolerancia religiosa que da muestra en Tarragona, por ejem-plo: no es posible encontrar un solo edificio religioso, ni viviendas particu lares que no hayan sido saqueadas o bárbaramente destrozadas.

Y en cuanto al tesoro artístico, se han llevado cuanto han podido y en algún sitio el vandalismo llegó a más: en el pueblo de Gracia, donde había un riquisimo pavimento de mosáico árabe valorado en un millón de pesetas, los rojos lo arrancaron completamente y lo vendieron en pública subasta a 500 pesetas el metro cuadrado.

Seguramente os extrañaréis que de je para el final las noticias sobre la guerra, pero no será menester que in sista para convenceros de que continúan los triunfos en todos los sectores de due conti-núan los triunfos en todos los sectores donde la actividad ha sido intensa. Se ha avanzado por todas partes, rom piendo las resistências enemigas más fuerte. En los sectores del norte y del centro, han sido ocupados los pueblos de Guardiola, Talavera y Aguiló, éste, a nueve kilómetros de Igualada por ca rretera. En fin quiero ferminar estantica de la contra del contra de la contra del contra de la contr

rretera. En fín, quiero terminar estas impresiones con una cifra intere sante. Según los datos oficiales, se han hecho desde el día 23 del pasado en que comenzo la ofensiva más de 40 mil prisionevos y en la jornada de hoy hay que añadir, más de un millar. En la limpieza de la gran bolsa del sur se han hallado varios grandes depósitos de víveres y municiones entre ellos, uno abarrotado, siendo inexplicable có mo no sirvieron en algún instante pa ra saciar el hambre del pueblo. Con el rretera. En fin, quiero terminar esra saciar el hambre del pueblo. Con el restablecimiento de la tranquilidad, han llegado los camiones del "Auxilio Social" y la fe en España se agigan ta en los corazones de los que sufrie-ron tanto en los años pasados, La fe del pueblo ha sido fortalecida con la presencia de un ejército que tiene para los vencidos sus más tiernas atencio-nes. Yo he visto por la carretera gru pos de 400 a 500 hombres que mar-chan con la vigilancia de un guardia civil, y esta gente, que en otro momen to puede ser la mejor propaganda del gobierno rojo, para nosotros serían sol dados magníficos, si fuera posible en cuadrarlos y prepararlos para a líbe ración de los últimos restos del Com fé de Barcelona. Este trashumente Co té de Barcelona. Este trashumante Co mité que a la hora presente es casi se guro, que abandonando a sus cómplices a su triste suerte ya no esté en Barce lona.

¿AHORA A ALICANTE?

Berlin, 18. Madrugada. - Una noticia de última hora afirma que el co-mité rojo de Barcelona que preside Ne grín, se va a trasladar urgentemente a la ciudad de Alicante, en vista del proceso acelerado del avance de las tropas nacionales por tierras catalanas.

FELICITACIONES A LOPEZ PINTO

Burgos, 18. — Una comisión de caba lleros de la Virgen del Pilar ha visi-tado hoy al general de da sexta divi-sión, señor López Pinto, con objeto de felicitarle por su magnifico discurso pronunciado ayer, en ocasión de cele-brarse la imponenta manifestación or brarse la imponente manifestación or ganizada con motivo de la liberación de Tarragona, y en el que puso de relieve la protección divina de la venerada imagen al invicto Ejército Nacio-

El general López Pinto presidente honorario de los caballeros de la Vir-gen del Pilar agradeció profundamente a los visitantes este testimonio de cari no y adhesión. (Agencia Española).

CAMBIOS POLITICOS EN MEJICO

Ciudad de Méjico, 18. — Se asegura que el ministro de la Guerra, Cama-cho, será el candidato para sustanír al presidente Cárdenas, en su cargo. Este, antes de abandonar la presidencia, realizará una visita oficial a Wás-hington, para tratar de suavizar la ac-titud de hostilidad que e iste entre los Estados Unidos y Méjico, — (Agencia Española).

NEGRIN A PARIS

Londres, 18. — El periódico "Daily Herald" anuncia que Negrín tiene el propósito de realizar un viaje rápido a París, para pedir al Gonierno francés que abra las fronteras con el fin de poder transportar armas para los combatientes rojos. — (Agencia Española).

AL FIN EL "TIMES" RECONOCE LA VERDAD

Londres, 18. — El "The Times" dice, refiriéndosce a las grandes victorias de las tropes nacionales, que el Generalismo Franco es el campeón de una España grande y unida.

Tanto él como sus amigos - sigue diciendo el diario — nunca harán con-cesiones de tierras, a pesar de que pesar de que piensen lo contrario en Francia.

El recuerdo de Napoleón Bo aparte, demuestra que los franceses nunca comprendieron el alma española. — 'Agencia Española).

EN LA SECRETARIA GENERAL DEL MOVIMIENTO

Burgos, 17 — El ministro de Agricultura y secretario general del Movimiento, don Raimundo Fernández Cues ta, fué visitado hoy por el jefe provincial de Cadiz, varios camaradas eva didos de Madrid, el jefe del servicio exterior del Movimiento, Sr. Marqués de Rosalejos, el delegado de Falange en Italia, marqués de Saya y el jefe provincial de Málaga.

Negrín pretende que francia abra oficial mente la frontera para el paso de armas

Paris, 18. - El partido comunista | CONFERENCIA SOBRE EL SUBSIDIO ha presentado en la Camara un pro-yecto invitando al Gobierno a que, en consideración a la gran ofensiva na-cional en Cataluña, se abran las fronteras de los Pirineos, para que ci Gobierno de Barcelona no carezca por más tiempo de los medios necesarios.— (Agencia Española).

LA PROVINCIA DE SEVILLA Y LA LI BERACION DE TARRAGONA

Sevilla, 17. — En la capital y tudos los pueblos de la provincia tuvieron lugar manifestaciones patrióticas con motivo de la liberación de Tarragona y demás pueblos de la zona catalana.

En la catedral se celebró un solem ne tedeum, oficiando el cardenal Segura de pontifical.

FAMILIAR A CARGO DE DON SEVE-RIANO AZNAR

Santander, 17. — Por Radio España, pronunció esta noche su cuarta con ferencia sobre el régimen del Subsidio Familiar, don Severiano Aznar, asesor técnico del Instituto Nacional de Previsión

El ilustre conferenciante trató el tema a fondo, exponiendo autorizadísimos argumentos sobre las ventajas que acarrea esta ley del nuevo Estado aludiendo a otros regimenes similares de otros Estados.

Glosó la importancia de esta mejo ra de la España nueva, declarando.
minuciosamente, la relación que tiene
con nuestra fe cristiana y patriotica.
El señor Aznar, ha sido felicitadísimo al terminar su disertación.

EN LA VICEPRESIDENCIA DEL GO-

Burgos, 17. — El vicepresidente del Gobierno y ministro de Asuntos Exteriores, general Jordana, fué cumpli nen tado esta mañana por el embajador de Portugal, doctor Pereira, general de la sexta Región, señor López Pinto, y el señor García Ontiveros acompaña do de varios diplomáticos.

El Conde de Jordana conferenció extensamente también con los ministros de Hacienda y Agricultura, seño res Amado y Fernández Cuesta. respectivamente.

AGOTANDO LS ULTIMOS RECURSOS

Bilbao, 17.—Se sabe que Alvarez del Vayo se encuentra en Ginebra agotando los últimos recursos ante la situación desesperada de la España roja.-

Según el periódico francés "Le Matín", dicen ellos, los rojos, que agota-

HOY SEGUIRAN LOS DEBATES DE POLITICA EXTERIOR EN LA CAMA-RA FRANCESA

París, 18. — Después que el diputa-do Dantiyi, ha abogado en la Cáma-ra por el inmediato envío de un agen-te diplomático a Burgos, se ha combatido la proposición de los comunistas de abrir las gfronteras a los ro-

LaC ámara ha aplazado para mañana los debates sobre política exterior.—(Agencia Española).

LA BODA DE LA PRINCESA MARIA DE ITALIA

Roma, 18. — Se confirma oficialmente que la boda de la princesa Maria, hija menor del Rey-Emperador de Italia, con el principe don Luís de Bor-bón y Parma, aplazada con motivo de la enfermedad de la princesa Mafalda se celebrará el próximo día 22 de este mes.

La princesa Mafalda se halla ya restablecida de la fuerte afección gri-pal que le retuvo en cama varios días. - (Agencia Española).

FALLECE EL GOBERNADOR CIVIL DE TOLEDO

Toledo. 18. — Ha fallecido hoy en esta capital el gobernador civil, don Silvano Cirujano y Cirujano.

La diputación provincial que se encontraba reunida en sesión plenaria al conocer la noticia suspendió la reunión y el presidente, que es el gobernador interino, se trasladó a la casa mortuo ria para expresar el pésame a la familia doliente. (Agencia Española).

VIOLENTO TEMPORAL EN ZAMORA

Zamora, 18. — A consecuencia del fuerte temporal de lluvias se han des bordado varios ríos, produciéndose gran des daños en la capital.

Unos pastores que se encuentran en el lugar conocido con el nombre de "El prado de en medio" se hallan en una situación trágica.

El río Duero ha eyperimentado una exagerada crecida. (Agencia Española)

Disposiciones oficiales

Burgos, 18. — El "Boletín Oficial del Estado" publica entre otras, las siguientes disposiciones:

Orden del Ministerio de Defensa Nacional, comunicando el fallecimiento del general de Brigada don Eduardo Aramburu.

do Aramburu.

Orden de Marina, anunciando la celebración de una serie de cursos anuales para que en su día se nombren mecánicos del Cuerpo Subalterno de la Armada, a los actuales auxiliares de máquinas y operarios de máquinas, que lo deseen. Los cursos tendrán once meses de duración y podrán drán once meses de duración y podrán concurrir a ellos como máximo cincuenta alumnos.

Darán comienzo en los 15 de enero para terminar en 15 de diciembre, menos en el año actual, que por imperiosas exigencias, comenzará el día 15 de marzo.

Las instancias deberán remitirse a la subsecretaria de Marina, antes del día 1 de febrero. Los exámenes se efectuarán en la Academias de los maquinistas de la Armada del departamen to del Ferrol del Caudillo.

Orden, concediendo el empleo de ca pitán de artillería de la Armada al ofi cial segundo del Cuerpo de auxiliares de artillería, don Carlos M. Martínez Otra también de Marina, concedien

do plaza gratuíta en la Escuela Naval a don Enrique Vidame Polasagasti, her mano del alférez de navío don Vicente, asesinado por los rojos. (Agencia Es-

COMITE DE MONEDA EXTRANJERA

Las personas que en cumplimiento de lo dispuesto en el Decreto Ley de 14 de marzo de 1937, hubicran declarado saldo de moneda extranjera, vienen Comite, mediante cheques, aunque no havan cibio requerimiento especial, por cuanto que la Orden de 16 de abril de 1937 lo estableció ya así con caracter general.

La norma contenida en el párrafo anterior es aplicable a cuantos hayan declarado y declaren saldos de moneda extranjera en virtud de las leyes de

amnistia de 24 de noviembre y 22 de diciembre pasados.

Asimismo, los poseedores de títulos depositados en Bancos extranjeros, deberán proceder a ceder al Comité de Moneda extranjera, también mediante cheques, los importes de cupones y amortizaciones acumulados, aunque los ti-tulos hayan sido ya declarados y los poseedores no hubieran recibido indicación expresa del mencionado Comité.

Las personas comprendidas en los tres párrafos anteriores deberán soli-citar de los Bancos extranjeros correspondientes, el libramiento de los cheques antes del 20 del corriente mes, día en que termina la amnistía concedida, con el fin de evitar la aplicación de las sanciones establecidas,

El presente anuncio se dicta para la mejor ejecución de las disposiciones vigentes y sin perjuicio de que una vez apurado el el plazo de amnistia, las divisas que se perciban por cualquier concepto, sean cedidas al Comité en el tín", dicen ellos, los rojos, que término de ocho días. -- Burgos a 10 de enero de 1939. -- Ill Año Triunfal. rán sus recursos antes de ceder.